



## Se acentúa la gravedad de la situación internacional por la obstinación de Polonia en no entenderse con Alemania Primer comunicado del Reich.-El Papa llama nuevamente a la paz.-Tiroteos nutridos en la frontera germano-polaca

### EN UN CALLEJON SIN SALIDA

Cansaré poco la atención del lector. No tengo derecho a robar espacio a los telegramas que dan la medida exacta de la gravedad europea.

El Gobierno inglés en nota de 28 de agosto se declaraba dispuesto a mediar para establecer negociaciones directas con Polonia con el fin de resolver los problemas en suspenso. El Gobierno alemán respondió el 29 del corriente diciendo que aceptaba la mediación en interés de la paz, a pesar de su escepticismo en la voluntad de conciliación del Gobierno polaco y estaba dispuesto a recibir hasta la noche del 30 a un delegado polaco, autorizado para las negociaciones.

En vez de recibir al delegado polaco, el Reich conoció la movilización general polaca y solamente después de esta grave medida militar, hacia

media noche del 30 le llegó una vaga seguridad británica de las disposiciones inglesas de querer volver al principio de las negociaciones. A pesar de ello, Ribbentrop entregó al embajador, como contestación a las pocas palabras inglesas, el texto de la proposición alemana que había sido redactada en previsión de la llegada del delegado polaco como base de negociación.

No se puede pretender que el Reich, a pesar de su buena voluntad y gran paciencia, continúe dejando que se prolongue este asunto por parte de Polonia con pretexto y declaraciones desprovistas de significación, tanto más cuanto se tiene la convicción de que el embajador de Polonia no tiene plenos poderes para entablar ninguna discusión. El Führer ha esperado en vano dos días la llegada del plenipotenciario polaco.

En estas condiciones Alemania —asi nos dicen las noticias que de Berlín llegan— estima que sus proposiciones han sido una vez rechazadas prácticamente, aunque fueran leales, honradas y realizables. Por otra parte de Roma comunican que la situación sigue siendo muy grave y asusta mas que la guerra, la imposibilidad de encontrar un idioma común con el que pueblos diversos puedan llegar a entenderse por el pacífico instrumento de la palabra.

El pesimismo es general. Y éste, a pesar de los nobles y continuados intentos de todas partes, singularísimamente del Padre común de los fieles surgen y son puestos al servicio de una causa que, si no surge algo eficaz en contrario, parece punto menos que irremisiblemente perdida.

maciones de sus minorías a una comisión internacional. Ambas naciones repararían los daños económicos y otros que se produjeran a sus minorías y se comprometen a anular las expropiaciones.

14. Alemania y Polonia garantizarán los derechos de la minoría respectiva.

### ULTIMA HORA

## Declaración de guerra Ante la intransigencia polaca, Alemania se anexiona la ciudad de Dantzig y su territorio IMPETUOSA ACOMETIDA DEL EJERCITO ALEMAN LAS TROPAS POLACAS RETROCEDEN PRESAS DE ENORME PANICO

### Dantzig con el Reich

BERLIN.—Esta mañana Foersters, jefe provincial de los alemanes en Dantzig, proclama la unión de esta ciudad y su territorio con el Reich.

### Emocionantes palabras de Hitler

A las diez del día de hoy se ha reunido el gran Parlamento alemán. Había en él un lleno completo y los embajadores extranjeros ocupan la tribuna de diplomáticos. Entra en el salón de sesiones el Führer que viene rodeado de los altos dignatarios alemanes, siendo recibido por todos los diputados en posición de firmes y saludando al estilo nazi.

En medio de una expectación extraordinaria sube a la tribuna Hitler, quien con palabra emocionada saluda al pueblo alemán, y después de hacer constar la enorme injusticia que en Versalles se cometió con Alemania, separando violentamente trozos de territorio patrio, sostuvo la necesidad en que se hallan los 80 millones de alemanes de unir todo el país alemán. Un paso decisivo para esta empresa es la reincorporación de Dantzig al Reich. Pacíficamente quiso hacerlo, entendiéndose con Polonia. Esta, con una tozudez increíble, se ha negado siempre a ello,

legándose a la situación actual en la que es imposible seguir. Ayer mismo las tropas alemanas tuvieron que sufrir en unas horas cuarenta agresiones y no he tenido más remedio que contestar en debida forma, ordenando a las baterías alemanas disparasen a su vez.

He advertido que si emplean gases, se les contestará cumplidamente en la misma forma. Alemania no va más que a reparar lo injustamente hecho. Ni uno avance más de lo necesario. Y va sola. Italia me ha ofrecido su apoyo. Agradeciéndolo, le he declinado. Contra ninguna nación quiero luchar. A todos ofrezco mi paz. Quiero afirmar que en la ya próxima guerra con Polonia he dado órdenes a la aviación alemana que no bombardee más que objetivos militares; hemos de procurar a toda costa librar la población civil polaca. También digo que si por circunstancias adversas desapareciera, es mi voluntad que me suceda Goering y a falta de éste Rodolfo Hens y en defecto de este, el Senado nombre al más honrado y valiente alemán.

El 1918 no se repetirá. Ni traición ni deserción; unión íntima, plena, para hacer la gran Alemania.

Una formidable ovación ahogó las últimas palabras del Führer. Seguidamente, puestos los diputados en pie, se leyó con toda solemnidad la

15. En caso de arreglo a base de estas proposiciones, Alemania y Polonia se declaran dispuestas a ordenar y ejecutar la desmovilización inmediata de sus fuerzas armadas.

16. Alemania y Polonia adoptarán, de común acuerdo, otras medidas para la ejecución de estos acuerdos.

(Más información en cuarta página)

BERLIN.—El Gobierno británico envió el 28 de Agosto al Gobierno del Reich una nota declarándose dispuesto a ofrecer su mediación para unas negociaciones directas, considerando que era urgente el acuerdo, y el 29 de Agosto el Gobierno del Reich, no obstante ser escéptico en cuanto a la voluntad del Gobierno polaco en llegar a un acuerdo, creyó necesario poner de relieve en su nota que quería evitar la catástrofe que se avecinaba y esperó hasta media noche del 31 de Agosto a una Delegación polaca con atribuciones de plenos poderes para discutir y negociar.

El Gobierno del Reich ha dado cuenta de las proposiciones a Polonia y por ello cree el Gobierno alemán que ha llegado la hora de dar a la publicidad las bases de las negociaciones, porque la situación es tal que cualquier incidente puede ocasionar el choque de fuerzas militares en la frontera y toda solución pacífica debe ser considerada antes de llegar a este resultado.

Por ello, el Gobierno, persuadido de que es preciso poner término a los daños económicos causados después de 1918, propone esta solución.

BERLIN.—El Ministerio de Propaganda del Reich ha entregado a la Prensa extranjera una comunicación oficial dando cuenta del cambio de notas verificado estos días entre Berlín y Londres, y se formula como conclusión las siguientes proposiciones:

- 1.ª Dantzig volverá inmediatamente al Reich.
- 2.ª El territorio conocido con el nombre de pasillo desde el mar Báltico hasta el Marienwerder-Grandenz-Kulm-Bromberg, incluyendo estas ciudades y más al Oeste hasta cerca de Schoenlanke, decidirán por sí mismos si pertenecen a Alemania o Polonia.
- 3.ª Para ello se celebrará un plebiscito en dicho territorio, participando todos los alemanes y polacos que habitaban en 1.º de enero de 1919 o que nacieron en él, así como todos los alemanes que fueron expulsados con posterioridad. El territorio en cuestión quedará sometido al control de una Comisión internacional formada por Italia, Rusia, Francia e Inglaterra durante el plebiscito, evacuando antes el territorio la Policía y el Ejército polaco.
- 4.ª El puerto de Gdynia quedará excluido de este territorio, ya que es de soberanía polaca. Las fronteras exactas

de este puerto se fijarán por acuerdo entre Alemania y Polonia o por un Tribunal arbitral internacional.

5.ª El plebiscito no se celebrará antes de un plazo de doce meses.

6.ª A fin de garantizar durante este tiempo y de una forma ilimitada a Alemania su unión con Prusia Oriental y a Polonia su comunicación con el mar, establecerán carreteras y ferrocarriles para el libre tráfico y tránsito.

7.ª La propiedad del territorio se decidirá por simple mayoría de votos.

8.ª Cualquiera que sea el resultado del plebiscito para garantizar la seguridad de la libre comunicación entre Alemania y Dantzig con la Prusia Oriental por una parte y por la otra la comunicación de Polonia con el mar en el caso de que el territorio sometido a plebiscito pasara a Polonia, Alemania percibirá una zona de comunicación extraterritorial siguiendo una dirección aproximada Buedow-Dantzig o Oirschau, para establecer en ella tres autopistas y una línea ferroviaria de cuádruple vía.

La construcción de las carreteras y ferrocarril se haría de modo que no cortara las vías de comunicación polaca, o sea que se harían por medio de viaductos o túneles. Esta zona tendría un kilómetro de ancho y se consideraría territorio alemán.

Si el plebiscito es favorable a Alemania, Polonia recibirá para su libre comunicación sin restricción con su puerto de Gdynia los mismos derechos para la construcción de una carretera y ferrocarril.

9.ª En caso de que el corredor vuelva al Reich, éste está dispuesto a llevar a cabo un cambio de habitantes con Polonia en la medida que convenga al corredor para este fin.

10. Los derechos especiales que demanda eventualmente Polonia en el puerto de Dantzig serán negociados aparte con los derechos de Alemania en el puerto de Gdynia.

11. Para hacer desaparecer en este territorio todo sentimiento de amenaza de una y otra parte, Dantzig y Gdynia tendrán el carácter de ciudades comerciales propiamente dichas, es decir, sin instalaciones ni fortificaciones militares.

12. La península de Heba será desmilitarizada cualquiera que sea el resultado del plebiscito.

13. Las dos partes se comprometen a someter las recla-



## La señora Doña Epifania Herrero Senovilla

Falleció en Langa (Avila) el día 29 de agosto de 1939

A los 62 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

### D. E. P.

Su desconsolado esposo don Francisco González Mesonero; hermanos doña Engracia, don Celestino, don Francisco y don Jacinto; hermanos políticos doña Lorenza González, doña Luisa Esteban, doña Petronila Jiménez, doña Balbina Díaz y don Eugenio Domínguez; sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Los funerales se anunciarán oportunamente.

Las misas gregorianas darán comienzo el día 5 del corriente a las ocho de la mañana en la parroquia de San Juan Bautista de esta ciudad.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



# 3 Minutos de Religión España y Japón Calidoscopio

## Misa. Mas sobre la consagración

La Consagración, por separado, de ambas especies, representa la separación del Cuerpo y Sangre de Cristo en la Cruz.

Esto es lo que se llama inmolación mística, porque de este modo místico, es decir secreto y misterioso, en las especies eucarísticas se inmoló al Padre, poniéndole ante los ojos el Sacrificio de la Cruz. Tenemos, pues, en la cena, un sacrificio anticipado, la primera Misa del mismo Cristo, antes de la Cruz, que ha de repetirse perpetuamente en todas las otras misas, después de la Cruz. La Cruz es el centro. Pero repítámoslo: tanto en la primera Misa de la Cena, como las demás misas después del Calvario, son verdaderos sacrificios, en los cuales la inmolación es mística o sacramental, es decir, no recae físicamente sobre el Cuerpo visible de Cristo, separando de hecho el Cuerpo y Sangre, que en Cristo vivo y pasible (en la última cena) y en Cristo vivo y glorioso (después de la Pasión) no pueden estar separados, sino unidos, a una con todas las otras partes de la humanidad y con la divinidad, sino de un modo sacramental, que representa al vivo la Sagrada Pasión y presenta a Cristo en estado de víctima.

Sepamos distinguir la realidad del hecho y la hondura del misterio. Esta última estimula al ingenio de los grandes Teólogos para diversas disquisiciones. La primera fomenta la piedad de todos los fieles, sabios e ignorantes, para beber en su misma fuente los raudales de la gracia... El no saber las teorías acerca de la naturaleza de la electricidad (gran misterio para los mismos sabios) nada quita a mi utilidad, cuando sé que con la llavecita del interruptor puede iluminar la mesa sobre la cual estoy escribiendo.

Sublime y superior a toda ponderación es la ciencia que todos poseemos sobre la Santa Misa. Sabemos que en ella se renueva el Sacrificio de la Cena y se aplica la satisfacción infinita del Sacrificio del Calvario. ¿Qué más podemos desear si tenemos inteligencia?

Nuestro Pontífice (en la Santa Misa)—dos dice el Crisóstomo (homilía 17, m. 3 sobre la epístola a los Hebr.)—es aquel mismo que ofreció la hostia que nos purifica. Aquella misma hostia que entonces ofreció es la que ofrecemos ahora, y no se puede consumir. Lo de ahora se hace para recordar lo de entonces: «Haced esto (Dice Cristo) en memoria mía».

Lo que hizo Cristo hicieron los Apóstoles consagrando y celebrando la Santa Misa—como se dice en los Hechos Apostólicos (XIII, 2); de la mesa o altar del Señor, contrapuesto a la mesa o altar de los demonios, habla el Apóstol San Pablo

(1 Cor. X. 21). Lo que hicieron los Apóstoles quiso Cristo que se perpetuase hasta el fin del mundo como el mismo Apóstol San Pablo nos dice expresamente. Consagró Cristo, consagraron los Apóstoles, consagraron y consagrarán hasta el fin del mundo los Sacerdotes.

Habrà consagración, habrá Misa, y por tanto habrá Sacerdotes hasta el fin del mundo. La palabra de Cristo no puede falta.

Florentino Ogara S. J.

## Sección religiosa

SEPTIEMBRE

2

SABADO

La misa y oficio divino son de la infraoctava de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito semidoble y color encarnado en la ciudad, y de San Esteban con rito semidoble en la diócesis.

### Ejercicio de las Cuarenta Horas

Tiene lugar en la Capilla de la Milagrosa (Fuente el Sol) con exposición de S. D. M. a las nueve de la mañana y reserva a las siete de la tarde.

### Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

### LISTA DE MARTIRES

La verdad se impone aunque tarde

PARIS.—«La Croix», el diario católico, que presenta últimamente síntomas de arremetimiento y en rectificación de los errores gravísimos en que incurrió durante la Cruzada española y cristiana, reproduce hoy las listas de religiosos, Padres y Hermanos carmelitas, asesinados por los rojos; son 93 religiosos de la Orden los martirizados. La lista reparte este número de víctimas entre los diferentes conventos de la orden, distribuidos en la zona que estuvo sometida al sangriento yugo de los marxistas hasta que la fuerza y el espíritu de las armas de Franco les redimieron.

Publica también «La Croix» un breve resumen de los enormes daños materiales, destrucciones, asal-

Una gran masa de tierra dividida por una gigantesca línea de montes: los Urales. A un lado: Europa; en la otra vertiente: Japón.

Dos mundos bien diferentes, aunque en realidad en el mosaico de naciones que integran Europa, Rusia es como un precipitado en el compuesto. No se disuelve. Lleva átomos de diferente serie; su fondo asiático le hace más bien entrar en el concierto del continente asiático. Pero la naturaleza la separó exactamente de la helada Siberia y los hombres de ciencia la hicieron europea.

En un extremo de Europa, mirando a América, una nación: España. En el extremo de Asia, otro pueblo: Japón, asimismo dirigiendo su vista a América. En realidad España y Japón son vecinos, sus miradas dirigen al inmenso océano que las separa de América, y al través de ella se encuentran. Oriente debe mirar a Oriente, y Occidente a esa misma dirección. Nuestro afán marino e Imperial hacia América fué. ¿Por qué no mirar al Sur?, la línea del Occidente le atraía por los misteriosos estratos de la raza. Japón no se expansionó hacia Oriente, porque de Oriente vinieron sus originales habitantes. De las profundidades del Pacífico llegaron a las costas japonesas, en minúsculas barquichuelas, una raza cuyos orígenes no son conocidos y allí disputaron el terreno a los Ainos, tribus bárbaras de rara belleza y rasgos casi occidentales, adoradores del oso, sucios e indolentes.

El Japón al contemplar a su Oriente, quiere acercarse a su verdadera cuna, pero su expansión tiende a Occidente.

La humanidad obedeciendo a leyes no conocidas, pero indudablemente tangibles a lo largo de su historia, sigue un ciclo evolucionista y creador de Imperios y civilizaciones, de Oriente a Occidente, y siempre es Oriente cuna y generador de civilizaciones. En esta evolución Japón contemplado su origen y España obedeciendo a esta ciclo que hace viajar a las civilizaciones transformando la historia, se encuentran. El verdadero camino de España al Japón no es por la ruta de Suez, es por la de Panamá. Es tal la sucesión de razas, pueblos y obstáculos geográficos y políticos que separa a estos dos grandes pueblos situados a los extremos de la gran masa ter-

tos, pillajes, incendios, profanaciones cometidos en iglesias, conventos, claustros y capillas. No añade comentarios. Pero esta enumeración, que no es sino parcial (ya decimos que la lista de religiosos inmolados se refiere sólo a la orden de carmelitas) tiene una fría y horrenda elocuencia. Los lectores de «La Croix» encontrarán en ella motivos más que abundantes de meditación.

nal que podría llamarse: Eurasia, que a pesar de ser la ruta regular, nos encontramos más cerca del Imperio del Sol Naciente por la ruta de América. No cabe duda que existe una corriente ascencial, que a pesar de la formación externa de las manifestaciones de la raza nipona y española, hace tener algunos puntos comunes a los dos países. ¿Su situación geográfica? Entrada y salida o viceversa, de Eurasia. ¡Cualquiera sabe! No vamos a comparar a una encantadora Miyu gehisa cantante de gangosa y monótona declamación, con una no menos encantadora y flamenquísima Lola, *cantaora cañi*. Pero oír algunas notas, algunos acordes y ritmos de la monomanía del *Batú*. Esta pieza musical—por no citar otras más como: el Chôgehi, Takai, Yama etc., no es realidad japonesa. pertenece al flokore musical que alrededor del 730 se incorporó al Nipón, y de origen indú; y compara con nuestros lamentos flamencos del *cante jondo* de origen árabe. Por misteriosas afinidades hemos incorporado a nuestros folklores esta música, que al través de los siglos perdura transformada y indiferentemente interpretados.

Y miremos a otros países: ni Armenia, ni Rusia, menos los japoneses, la latina Italia...; solo hay dos países que se conozca, que por propio impulso para manifestar su entusiasmo arroje prendas de vestir a los actores de una hazaña. En España todavía se lanza a la arena de los cosos taurinos hasta la chaqueta. En el Japón todavía no hace mucho tiempo, ante el arte de un notable actor y al final de su declamación, los entusiastas lanzaban sus prendas de vestir al escenario o tablado.

Al paso de nuestro glorioso Caudillo en el frente se tendieron los pardos capotes de los soldados, en espontánea admiración y entusiasmo, y asimismo hace siglos se cubría los suelos nipones con los amplios kimonos de los guerreros de un clan para descanso de su señor, en admiración y entusiasmo.

El mejor soldado del mundo es el español y el japonés. Su sobriedad, su valentía e incluso su iniciativa genial en el momento difícil, le sitúa en la cúspide de la masa guerrera universal. Sale el tanque en el ruedo ibérico, y el soldadito español menudo y cetrino lo torea hasta dominarlo en su genial tentativa repentinizada; y a miles de kilómetros por generación espontánea surge también el ocazo humano contra el tanque, aunque en diferente forma de ejecución. Y es que el espíritu vence siempre la materia, y no hay en el mundo pueblos de mayor reserva espiritual que los españoles y el «japonés», como así los llamara el Divino Impaciente.

Rusia lanza sus hordas contra estos dos gigantes pueblos, y los métodos para combatirlos son idé-

### La moda del bastón

Después de la Gran Guerra, la moda del bastón ha ido desapareciendo poco a poco. La culpa se atribuye al auto y al deporte. Sin embargo, el bastón sigue teniendo unos pocos partidarios decididos a no dejarlo por nada del mundo. Quizás tengan razón. El bastón ha sido en todos los tiempos un signo de virilidad y como tal tiene un gran porvenir. ¡Y jay! de quien tenga alguna duda en este sentido, que será molido a «bastonazos». En Alemania se ha iniciado una gran campaña en favor del bastón, no sólo para no dejar que el hombre pasee con las manos libres, sino también para ayudar a la industria alemana especializada, que hoy atraviesa una crisis muy profunda. Es verdad que existen todavía unos aficionados al bastón, pero no bastan para los fabricantes. Hoy día no se le ocurre a nadie encargar un bastón a medida, con el puño de oro, el mango enta-

ticós. A igual enemigo, igual arma. Comisarios políticos, que aquí tuvieron que aprender el castellano y allí el chino mandarín, intervenciones, tanques, bombarderos, Martín Bombers, ratas, devastación, saqueo sistemático e inteligente... Europa y Asia se agitan epilépticos entre España y Japón, que con serenidad una ya ha conseguido destrozar a la bestia que hirió con salvajismo su cuerpo, y el otro salió a tiempo, a buscar al enemigo en su terreno, evitando el desgarro de su suelo.

Dos pueblos marineros. Japón tiene su potente flota, puesta a punto y España sobre los alevines de su escuadra, va a crear lo que nunca el mundo quiso que tuviera: ¡Una gigantesca escuadra!

Don Quijote y el Samurai: iguales dos desfacedores de entuertos, uno con lanza, otro con pesado sable. Dos románticos en su tiempo, pero que cada uno refleja el espíritu de su pueblo. Se creía que en España había más Sanchos que Quijotes, pero al ver la Patria en peligro surgieron los Quijotes en tal cantidad y calidad que del mundo entero vinieron. ¡Hasta de la China!

Y así dos pueblos tan diferentes, a la máxima distancia, separados por mares y civilizaciones, se encuentran; y extendiendo y profundizando este trabajo encontraríamos más puntos de unión entre estas dos razas tan dispares en lo externo y tan similares en el fondo de su alma, que nos hace amarnos sin comprendernos todavía. Pudiendo afirmar que estamos más cerca del lejano Imperio Nipónico, que de algún cercano país en que por mucho que escaeremos en los estratos de la subconciencia no encontraremos ninguna simpática afinidad.

Gaspar Tato Gummino.

llado y las iniciales grabadas. También la costumbre de regalar un bastón en ocasión de un cumpleaños, de un aniversario, etc., ha pasado de moda. Los bastones esmaltados de piedras preciosas han desaparecido del todo. ¿Y qué diremos de los soberanos, de los príncipes y de los granduques, que además de la espada no dejaban nunca de mano el bastón? Federico el Grande, por ejemplo, no dejaba jamás el bastón, que en las guerras le servía para aclarar las fases de la batalla a sus generales y para incitar a los soldados al ataque. Su bastón era una espada, una bandera. En Berlín existe una interesante colección de bastones de todas clases y de todas las épocas. Basta visitarla para salir convertido en un partidario del uso del bastón. El mencionado rey Federico II era un gran coleccionista de bastones y su antagonista, el conde Brül de Dresde, tenía también una colección de 300 artísticos bastones. Se decía que el conde tenía un bastón para cada traje y para cada tabaquera. Para terminar diremos todavía que Alemania, después de Inglaterra, es el pueblo fabricante de bastones más grande que actualmente existe en el mundo.

### ¡Suena la sirena!...

A la tensión nerviosa que estos días existe en Francia, ha venido a unirse lo inoportuno. En dos o tres sitios, casi simultáneamente. Lo inoportuno es que durante la noche pasada sonó la sirena. Espantadas las gentes al oír, salieron unas a las calle en pijama, otras se asomaron a las ventanas casi en paños menores. Todas con los ojos desorbitados por el estupor y la sorpresa. Miradas angustiosas e interrogantes. Como ésta: «¿Qué ocurre? ¿Es acaso la guerra?». No pasaba nada. Tal vez un descuido o quién sabe si una broma. Lamentable, desde luego, en ambos casos. Si se trataba de un descuido, por lo inoportuno; y si era una broma, por lo pesada.

### Recién nacido mide un metro ochenta y cinco...

Todo un acontecimiento. Por eso queremos subrayarlo dándole toda la importancia que tiene. Al menos la importancia que le dan en París, que es donde ha ocurrido el hecho. El recién nacido cuenta ya un metro ochenta y cinco, es del género masculino y sus padres se llaman Lodvy y Negri. ¿Más detalles? Sí. Para concretar conviene decir que el nacimiento tuvo lugar en el parque zoológico de Vincennes y el «bebé» de un metro ochenta y cinco pertenece a la familia de los mamíferos rumiantes. Resumiendo, se trata de una jirafa.

### Curiosidad

¿Sabe usted cuántas flores son necesarias para juntar un kilo de miel?

8.435,232 flores.

## El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

«friamente calculada y cuidadosamente preparada contra todo lo divino. El comunismo es por naturaleza antirreligioso, y considera la religión como el opio del pueblo, porque los principios religiosos que hablan de la vida de ultratumba, desvían al proletariado del esfuerzo por realizar el paraíso soviético, que es de esta tierra».

La hora de la potestad de las tinieblas llegó para la Iglesia Católica en la España Roja. Todo signo de religión fué de hecho proscrito; los ministros de la religión eliminados. Los dirigentes marxistas se gloriaron de haber acabado con la religión en España. «Hemos suprimido los sacerdotes, las iglesias y el culto», afirmaba uno de ellos en un mitin celebrado en Barcelona, en agosto de 1936; y el delegado rojo en el Congreso de los sin Dios celebrado en Moscú se jactaba de que «España ha sabido superar la obra de los Soviets, puesto que la Iglesia quedó allí completamente aniquilada». Si algunos sacerdotes se salvaron fué viviendo escondidos y de-

puesto el trabajo clerical. Si algunos templos no fueron incendiados o demolidos, fueron por lo menos saqueados y profanados.

Porque era el Comunismo Ateo el que dominaba en la España Roja por ello buscó ésta y obtuvo su principal apoyo del Comunismo Soviético y del Comunismo Internacional. A España envió sus banderas que se pudieron contemplar en la Exposición organizada en San Sebastián del material cogido a los rojos. El dinero las armas, los hombres de los *sin Dios* de todo el mundo afluyeron a España.

España ha ofrecido al mundo el contraste de la crueldad feroz, infrahumana de la persecución religiosa comunista y de las sublimidades heroicas del mártir cristiano y de la confesión de la fe en las nuevas catacumbas de la España Roja.

Ante todo en persecución tan cruel y tan sangrienta España ha dado el sublime ejemplo de ni una sola apostasía ante los tormentos. Se ha procurado seducir a algunos sacerdotes si renegaban de su carácter sacerdotal: han preferido el martirio. Se ha inducido a blasfemar a los perseguidos por católicos: han contestado has-

ta la muerte con el grito de *Viva Cristo Rey*. Esta es la fe de España. ¡Tened siempre a la vista este ejemplo de millares de mártires, generaciones españolas que sucedáis a la de la Santa Cruzada y de la era martirial!

¡España tierra de mártires! Lo fué en los primeros siglos con los Segundos, Fructuosos, Severos, Vicentes, Eulalias y Engracias, con los innumerables mártires de Zaragoza... Ha vuelto a serlo en el siglo XX con la admiración del mundo. Doce Obispos han trocado el báculo pastoral por el martirio: el de Jaén (1), el de Sigüenza (2), el de Cuenca (3), el de Ciudad Real (4), el de Segorbe (5), el de Guadix (6), el de Barcelona (7), el de Lérida (8), el auxiliar de Tarragona (9), el de Almería (10), el Administrador Apostólico de Barbastro (11) y el de Teruel (12), este último fusilado, después de un año

- (1) Excmo. Sr. D. Manuel Basulto.
- (2) Excmo. Sr. D. Eustaquio Nieto.
- (3) Excmo. Sr. D. Cruz Laplana.
- (4) Excmo. Sr. D. Narciso de Esténa, Obispo titular de Dora y Prior de las Ordenes Militares.
- (5) Excmo. Sr. D. Miguel Serra.
- (6) Excmo. Sr. D. Manuel Medina.
- (7) Excmo. Sr. D. Manuel Iruirita.
- (8) Excmo. Sr. D. Salvio Huix.
- (9) Excmo. Sr. D. Manuel Borrás.
- (10) Excmo. Sr. D. Diego Ventaja.
- (11) Excmo. Sr. D. Florencio Alensio.
- (12) Excmo. Sr. Fray Anselmo Polanco.

(Continuará)



¡NO SUFRA USTED MAS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS!

# ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud. No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

**QUE NUNCA PERJUDICA**

FRASCO Ptas. 5'80

(IMPUESTOS COMPRENDIDOS)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Avila: FARMACIA PARADINAS

**Producto netamente español**

Horario de trenes a partir del día 1.º de agosto

ASCENDENTES					DESCENDENTES						
Trenes	Naturaleza	HORA DE			Procedencia	Trenes	Naturaleza	HORA DE			Procedencia
		Llegada	Pard.	Salida				Llegada	Pard.	Salida	
1020	Mercancías	0,13	15	0,28	Baños Madrid.	23	Correo Expreso	0,10	10	0,20	Madrid Santandr
1008	»	0,58	20	1,18	»	AA 1	Expreso	0,50	10	1,00	» Irún
26	Correo	2,05	45	2,50	Irún Madrid.	AA 21	Correo Expreso	1,40	5	1,45	» Coruña
BN 22	Correo Expreso	5,35	5	5,40	Coruña »	AA 25	Correo	2,15	25	2,40	» Irún
BN 24	»	5,55	10	6,05	Santander »	1003	Mercancías	5,09	25	5,34	» Baños
BLL 2	Sur Expreso	7,30	10	7,40	Irún »	1005	»	6,45	33	7,18	» »
BN 6	Expreso	8,20	5	8,25	Coruña »	51	Omnibus			7,00	Avila Valladolid
BC 98	Mensajerías	11,25	40	12,05	Avila »	AA 31	»	10,55	5	11,00	Madrid »
1014	Mercancías	11,55			Baños Avila	AA 13	Rápido	11,50	5	11,55	» Irún
BL 14	Rápido	18,00	5	18,05	Irún Madrid.	AA 7	Expreso	18,50	5	18,55	» Coruña
BY 32	Omnibus	19,00	5	19,05	Valladolid	AA 87	Mensajerías	20,05	15	20,20	» Irún
S 2	»	22			Valladolid Avila.	1069	Mercancías	21,15	8	21,23	» Baños
1018	Mercancías	22,35	20	22,55	Baños Madrid						

LINEA DE AVILA A SALAMANCA Y VICEVERSA

352	Mercancías	16,00		Salamanca Avila	327	Correo		11,10	Avila Salamanca
328	Correo	18,00		»	351	Mercancías		14,40	»

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Preescolares... Miércoles a las once.
- Escolares... Martes y sábados.
- Sección de Puericultura... Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
- de Orogancia, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo... Hombres, Diario de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
- Vacunación antirrábica... Diario... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diario de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diario de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis... Diario de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Secretaría de Inspección... Diariamente. Se pedirán en la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se declare nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consultas de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados a la misma hora, prácticas de neumotórax

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: vacunaciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todas las consultas de este Centro son gratuitas en absoluto.



Anemia · Clorosis  
Inapetencia,  
tarde o temprano  
son fatales y pueden  
combatirse enrique-  
ciendo la sangre de  
glóbulos rojos con el  
reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.



### SE CONSTITUYE EL ALTO ESTADO MAYOR BAJO LA INMEJORATA DEPENDENCIA DEL CAUDILLO

HA SIDO NOMBRADO JEFE DEL NUEVO ORGANISMO EL GENERAL VIGON

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto de la Presidencia del Gobierno, creando el Alto Estado Mayor, que dice así: «Si la independencia política y la integridad de un país depende, en primer término, de las fuerzas morales de su pueblo, en no menor medida vienen aseguradas, por la continuidad y el acierto que proceda a la organización del conjunto de sus energías útiles y potenciales a sus valoraciones en las relaciones de la paz y a su plena y total conexión en la guerra. Es por ello indispensable promover el armónico desarrollo de las energías militares y económicas de nuestra nación, de tal suerte que, a un tiempo, pueda alcanzarse la independencia económica y bienestar en la paz y el más alto potencial bélico, garantía de nuestra libertad de decisión ante la eventualidad de un conflicto armado. La coordinación a estos fines de las actividades militares con las técnicas y económicas que influyen en ellas, así como la ponderación de los medios entre las fuerzas armadas y el establecimiento de normas para su acción combinada, será objeto de decisiones del Mando Supremo, cuyo desarrollo incumbirá a la Junta de Defensa Nacional y la realización a los departamentos ministeriales por ella habilitados. En la misma ley de 8 de los corrientes, que creó la indicada Junta, está prevista, creando la necesidad de un órgano de coordinación, estudio e información que facilite al Mando Supremo los elementos de juicio convenientes para la orientación de sus designios.

Para el cumplimiento de tales finalidades, dispongo:

Artículo 1.º Bajo la inmediata dependencia del Generalísimo y jefe del Estado, se constituye el Alto Estado Mayor, cuyos cometidos fundamentales serán:

a) Someter a la autoridad estu-

dios y propuestas para la ordenación de la totalidad de las energías nacionales en caso de guerra, de tal suerte que, ante este evento, quede asegurado en las máximas medidas su movilización y su funcionamiento en régimen autárquico.

b) Preparar el estudio de las resoluciones que procedan, en orden a la ponderación de medidas orgánicas entre las fuerzas del Ejército, de la Marina y del Aire.

c) Estudiar y proponer las líneas generales de las organizaciones permanentes que debemos constituir, base de las operaciones combinadas de dichas fuerzas.

d) Estudiar y proponer directivas y planes para su acción conjunta en caso de guerra.

e) Facilitar al Mando Supremo la información necesaria para la más exacta apreciación del potencial militar y económico en otros países.

Art. 2.º Constituirán el Alto Mando: un general-jefe, que será miembro y secretario de la Junta de Defensa Nacional. Una secretaria y tres Secciones: una Sección Militar, otra Económica y la tercera de Información.

La organización detallada y plantilla de cada uno de estos organismos se determinará oportunamente.

Art. 3.º El personal será designado directamente por el Generalísimo y Jefe del Estado, y sus deberes serán los mismos que se asignan al que presta sus servicios en los Estados Mayores del Ejército, de la Marina y del Aire.

Art. 4.º Por el ministerio de Hacienda se habilitarán los créditos necesarios para la constitución y funcionamiento de los nuevos organismos.

También publica el «Boletín» otro decreto de la Presidencia, nombrando jefe del Alto Estado Mayor al general de brigada don Juan Vigón Suerodían.

religiosa y anticomunista de Italia. El Papa ha expresado su confianza en los esfuerzos pacíficos de Italia y, ha declarado que comunicará al Nuncio algunas instrucciones. El periódico añade: «Se sabe de buena fuente que el Papa ha enviado ayer un telegrama a Roosevelt para expresar la satisfacción que le producen las buenas disposiciones de algunos gobernantes en favor de una solución pacífica.

#### Tiroteos previos

VARSOVIA.—La Agencia Havas anuncia que esta mañana, a las dos, ha habido una escaramuza en la frontera de Polonia y Dantzig, entre Orlowo y Czak.

A pesar de haber sido bastante nutrido el tiroteo, no se han registrado víctimas.

#### Excitación y pánico

VARSOVIA.—El gobierno encarece al pueblo la necesidad de refrenar toda señal de excitación y «TENDENCIA AL PANICO», aunque admite que la situación ha empeorado.

#### Movilización general

VARSOVIA.—Esta tarde el gobierno de Varsovia decretó la movilización general.

La movilización alcanza a dos millones de hombres.

#### Hacia la Parálisis civil

VARSOVIA.—La agencia Havas comunica que la llamada de los reservistas ha causado una gran disminución en los servicios públicos. A partir de hoy, es muy escaso el número de tranvías y autobuses que circulan. Por otra parte, en los periódicos se recomienda que los teléfonos no se usen más que lo estrictamente necesario. Ha entrado en vigor la ley por la que se autoriza al gobierno para requerir a todos los polacos de ambos sexos, comprendidos entre los diecisiete y setenta años, y dedicarlos a trabajos de utilidad pública o de defensa nacional. Otra ley permite al gobierno la requisita de todos los bienes muebles e inmuebles que estén en territorios polacos.

### Día del Plato Unico

Se pone en conocimiento de todos los dueños de hoteles, pensiones, casas de huéspedes y casas de comidas que las cuotas correspondientes al pasado mes de agosto deben liquidarlas durante los días dos y cuatro del corriente mes.

Asimismo se recuerda a todos los contribuyentes al Plato Unico que la cobranza del corriente mes se llevará a cabo en la siguiente forma:

Primer grupo.—Días 5, 6 y 7.

Segundo grupo.—Días 8, 9 y 11.

El cobro se llevará a cabo de cuatro a siete de la tarde en las oficinas de la Delegación de Hacienda.

El Secretario.

PERDIDA de una yegua negra, cubierta con hierro del Estado. Se ruega avisen a su dueña, Juliana González, en Villacastín (Segovia).

### Ferias castellanas

#### Se prepara con gran animación las de San Antolín en Palencia

PALENCIA.—Se ha declarado festivo en esta capital el día de mañana dedicado a San Antolín. La ciudad está muy animada con motivo de las ferias que han de celebrarse en honor al Santo Patrón. Habrá corridas de toros, carreras ciclistas y un certamen literario.

tamente necesario. Ha entrado en vigor la ley por la que se autoriza al gobierno para requerir a todos los polacos de ambos sexos, comprendidos entre los diecisiete y setenta años, y dedicarlos a trabajos de utilidad pública o de defensa nacional. Otra ley permite al gobierno la requisita de todos los bienes muebles e inmuebles que estén en territorios polacos.

#### Papen y Turquía

ESTAMBUL.—El periódico oficioso «Ulus» publica hoy una entrevista con el embajador alemán, von Papen. El representante alemán dijo que se había desencadenado contra Alemania una violenta campaña de difamación, en la que se pretende achacar al Reich la responsabilidad de la guerra, si ésta llega a estallar, y en la que se le achacan intenciones agresivas contra Turquía. Von Papen añade además lo siguiente: «Alemania prosigue, en relación con los países balcánicos y con los del próximo Oriente, una política de colaboración económica, lo más estrecha posible, siempre considerando esta colaboración sobre una base de igualdad de derechos y de absoluta independencia política. Esta actitud favorece a todos, y buena prueba de ello son los beneficiosos resultados económicos de los últimos meses. El pacto de no agresión germano-ruso ha disipado las diferencias entre Alemania y Rusia y ha abierto el camino a una colaboración eficaz. Dicho pacto no tiene otros fines que los concluidos por Alemania con los países balcánicos y el próximo Oriente. Es un error querer interpretar este pacto en un sentido agresivo; error que puede desorientar a la opinión pública y hacer que se pierdan todos los esfuerzos realizados en favor de la paz. En estas cuestiones tan trascendentales para Europa y para Turquía considero superfluo señalar que Alemania no tiene otro deseo que ver a Turquía fuerte e independiente, montar la guardia en los estrechos en favor de la paz. Turquía restauró su independencia merced a la revisión de Tratados de paz. Esto nos hace esperar que se mostrará comprensiva y daría pruebas en favor de la paz ante la reparación de las injusticias de Versalles.»

### Cursillo de Orientación y perfeccionamiento del Magisterio

#### Con gran brillantez se celebró esta mañana la primera sesión en el Salón de Actos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

EL CATECISMO, DIJO DON TEODORO GARCIA ROBLEDO, ES LA OBRA MAS GRANDE, MAS DIFICIL Y DE MAYOR IMPORTANCIA. «PARA SER MAESTRO, EXPLICÓ EL SEÑOR MINGUELA, HAY QUE QUERER EDUCAR, QUERER ENAMORAR AL NIÑO Y PODER ENAMORARLE»

#### Gran animación

En la mañana de hoy han comenzado los ejercicios del Cursillo de Orientación y Perfeccionamiento del Magisterio, conforme estaba anunciado, en el salón de actos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de nuestra ciudad. La enorme afluencia de maestros ha declarado insuficiente el amplio local en que tienen lugar las sesiones y del que ha tenido que ser habilitado hasta el estrado presidencial para sala de clase, colocándose bancos junto a la misma presidencia y rodeando al orador. Esto da idea del plausible anhelo del Magisterio por adquirir conocimientos nuevos y orientaciones recientes para el desarrollo de su técnica.

El dosel que protege el Estrado ostentaba en la cabecera la Sagrada Efigie del Divino Maestro en su Crucifixión, ejemplo de sacrificio por amor. Y cabe sus brazos amorosos, sobrepuesto a la Santa Enseñanza de la Patria, que servía de fondo, habiase colocado el retrato del Caudillo, Generalísimo Franco.

Cuando fué hora, hecho silencio, el presidente de la Junta Provincial de Primera Enseñanza, señor Martín Sampedro, a quien acompañaban la inspectora jefe, doña Lucía Zamora y el inspector señor Minguela, dió comienzo al cursillo con unas palabras de saludo a los maestros y explicación del programa a seguir: por las mañanas se darán lecciones sobre temas religiosos y pedagógicos y por la tarde, sobre Historia de España, significación de nuestra cruzada y otros diversos.

El primer domingo se dedicará una conferencia-excursión por la ciudad para que los maestros conozcan nuestro arte, y el segundo visitarán el Instituto Provincial de Puericultura. Todos los días podrán oír colectivamente la misa de ocho y media en la Parroquia de San Juan, que les estará dedicada y donde podrán instruirse a la vez sobre temas teológicos y morales.

El presidente terminó recomendando puntualidad en la asistencia a los diversos actos.

A continuación explicaron sus respectivas lecciones, con grande elocuencia, don Teodoro García y don Celestino Minguela.

#### Programa para el día 2 de septiembre

Mañana.—De diez y media a once y media: Segunda lección de Pedagogía Catequística. Tema: «Didáctica intuitiva». La intuición. Su eficacia. Intuición interior y exterior. Intuición interior. Símbolos y metáforas. Sus cualidades. Fuentes de similes. La parábola. Los contrastes. Ejemplo. Sus cualidades. Intuición exterior. Cuadros y estampas. Proyecciones luminosas. El encerado. Sus aplicaciones. Gráficos, esquemas, etc. Otros procedimientos: ejercicios escritos, trabajos manuales, juegos y representaciones, etc.

Apéndice: El catecismo vivido en la Historia de España, Sagrada y Eclesiástica. Solidez del espíritu cristiano en la vida litúrgica.

Profesor: Muy ilustre señor don Teodoro García Robledo.

### Ecos de Sociedad

#### Necrológicas

Confortada con los Santos Sacramentos, ha entregado en esta ciudad su espíritu al Creador la honorable señora doña María Teresa Delgado Velasco, viuda de don José Pané, produciendo su muerte gran sentimiento en el vasto círculo de amistades con que contaba en Avila dicha señora y su distinguida familia.

Esta tarde se ha verificado la conducción del cadáver a su última morada, constituyendo el acto una expresiva manifestación de duelo, repitiéndose, al terminar las preces litúrgicas de la Iglesia, los testimonios de sincero pésame que durante el día se han hecho llegar en considerable número a los familiares de la finada.

A todos ellos, de modo especial a su hijo don José María, hacemos presente nuestro pésame y condolencia y pedimos a Dios por el alma de dicha señora, que en los diversos estados de su vida atesoró ricas virtudes en la práctica continua del bien y de la piedad cristiana, consumada en su muerte edificante, lo que a buen seguro la servirá de corona de gloria en las mansiones eternas.

—En Langa ha entregado su alma a Dios en una muerte, reflejo de su piadosa vida, la señora doña Epifanía Herrero de González Mesonero, cuyo fallecimiento ha causado general sentimiento en aquella localidad, donde sus muchas bondades y sólida virtud la ganaron grandes respetos y sinceros aprecio.

Estos se han patentizado en el sepelio de los restos de dicha señora acto que constituyó una inmensa manifestación de duelo, al que se sumaron numerosas personas de los lugares vecinos.

Mucho sentimos esta desgracia que hoy aflige a la honorable familia de esta señora, y a su viudo, don Francisco González Mesonero, hermanos, particularmente a nuestro buen amigo don Celestino, y restantes familiares manifestamos nuestro pésame y pedimos a Dios por el eterno descanso de tan bondadosa señora fallecida.

#### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña María del Pilar Hernández de Palacios, que falleció de Carpio Medianero; de don Carmelo y su hermana la señorita Rafaela Yáñez Hernández.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (que en paz descansen).

De once y media a once y tres cuartos descanso.

De once y tres cuartos a doce y tres cuartos: Primera lección de Historia de la Pedagogía. Tema: «La Educación en la Edad Media».

Profesora: Señorita Lucía Sastre, inspectora de 1.ª Enseñanza.

Tarde.—De cuatro a cinco: Primera lección sobre la Significación Histórica de nuestra Gloriosa Cruzada».

Profesor: Don Francisco Rodríguez Urbano, teniente coronel de Infantería, jefe de la Caja de Recluta de Avila.

De cinco a cinco y cuarto descanso.

De cinco y cuarto a seis y cuarto: Lección práctica. Tema: «Didáctica intuitiva sobre la enseñanza del Catecismo», en proyecciones.

Profesor: Don Eugenio Labrador Jiménez, presbítero, maestro director del Colegio privado de la Sagrada Familia, de Avila.

## -Centro Administrativo-

Carlos Sánchez López, Gestor Administrativo Colegiado

(CON FIANZA CONSTITUIDA)

Barquillo, 36. Teléfono 30.192. Apartado 53.—MADRID

Certificados de penales, Ultimas voluntades, Planos, Gestiones en Ministerios y dependencias oficiales. Obtención de documentos. Cumplimiento de exhortos. Cobro de créditos

La preside el alcalde, señor Iranzo, y asisten la mayoría de los señores concejales.

Se aprueba el acta de la anterior, así como las cuentas de gastos y nóminas de jornales de la semana anterior.

Se concedieron diversas aperturas de establecimientos.

Se autorizaron diferentes obras, así como varias alineaciones y cerramientos de solares al barrio de San Roque.

Se acordó felicitar y agradecer a la Alcaldía de Yecla el homenaje rendido a Castilla con motivo de la rotulación de la calle principal de dicho pueblo.

Se concedió la excedencia voluntaria al subcapataz de bomberos, Teodoro García.

Y se acordó imponer medidas disciplinarias y reglamentar los servicios de la Banda Municipal.

Levantándose seguidamente la sesión.

PERDIDA de un recibo a nombre de María Muñoz García. Se ruega lo entreguen en Empedrada 11.

#### Colegio de la Medalla Milagrosa

Con objeto de dar cumplimiento a lo que se dispone en Orden Ministerial del 16 de Diciembre de 1938 (Boletín Oficial del Estado del 22 id.) se abre concurso en este centro para la adjudicación de siete becas externas con los beneficios que señala el artículo 3.º de la expresada orden.

Las aspirantes podrán presentar sus instancias en este Colegio, dirigidas a la directora del mismo hasta el 10 del corriente, acompañando a las mismas los documentos justificativos de que reúnen las condiciones señaladas en la norma tercera de la citada disposición.

#### DR. TOME BUSTIL O

Aparato Digestivo, Rayos X Diatermia, Onda corta, Corrientes Rayos Ultravioleta CATEDRAL, número 2

#### Rectificación

En el número de este mismo periódico correspondiente al día 29, se ha publicado usando indebidamente el nombre de «Auxilio Social» una despedida a la señorita Cambrero.

Quiero hacer constar que esta despedida, la hice solo y exclusivamente con carácter particular sirviéndome inconscientemente del título de «Auxilio Social» en cuyo Organismo todos sus empleados no hacen más que cumplir con su deber sin que ninguno merezca alabanzas aunque se supere en este cumplimiento.

#### Ha fallecido el Duque de Abrantes

Al entrar el periódico en máquina nos llega la triste noticia del fallecimiento en esta ciudad del Duque de Abrantes, don Diego Zuleta.

Mañana por la tarde tendrá lugar el entierro de dicho señor al cementerio.

Sin tiempo ni espacio para más expresamos nuestro sentimiento a la ilustre familia de Abrantes.

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte del maestro pintor don Andrés Álvarez Rodríguez y de su hijo Julián Álvarez Lobo (q. e. p. d.), el funeral que se celebre mañana sábado a las nueve en la parroquia de San Vicente, será aplicado por el eterno descanso de sus almas.